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市内小学校で交通安全教室（写真は

４月16日、中央小。２㌻に関連記事）

自転車も
安全運転！
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交通安全、ルール守って♪
　４月６日～ 15 日の「新入学期の交通事故防止推進期間」に合わせ、４月９日には市内各地で黄色
い羽根配布運動、また各小学校では交通安全教室が行われました。４月 16 日に行われた中央小学校

（小野寺一行校長）では警察署や交通指導員の指導のもと、４年生 44 人が自転車の安全な運転につ
いて講習。工藤七

なな
彩
さ

さんは「自転車を安全に運転し、自分の命は自分で守ります」と決意しました。

１・２／校庭に仮設コースを作り講習。
自転車シミュレーターは想像以上の難
しさ！（４月 16 日、中央小）３／手
を挙げて、横断歩道をわたろう！（４
月 22 日、浄法寺小）４・６／藤原市
長が登校中の小学生に交通安全をＰ
Ｒ。また福岡中生徒会も黄色い羽根を
配りました（４月９日）５／あいにく
の雨に見舞われた金田一小では、人気
アニメのＤＶＤで雨の日の交通安全に
ついて講習（４月 15 日）
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にのへ市推奨特産品（新規）
商品名 販売者 特　徴

パテ・アン・クルート 久慈ファーム㈲ フランスの食肉加工技術を用い、佐助豚と二戸地鶏、
雑穀を使用。肉のうまみが凝縮

 せんべいわらししょうゆ
せんシリーズ 　 ㈲石橋煎餅

南部せんべいの表面に、山田町のしょうゆとザラメ、
水あめを塗り乾燥させた。
ごま、まめ、ピリ辛ごまの３種類

ことこと煮シリーズ 権七園
二戸産果物のことこと煮シリーズに、薫り高い味わ
いの赤いプラム、コクのある酸味が特徴の太陽プラ
ムを追加

幸せの黄色い雑穀おはぎ 二戸高原農場
二戸産いなきびを使った２種類のおはぎ。
黄色は外側がいなきび餅で中が小豆あん、黒色は外
側が小豆あんで中がいなきび餅。

ボヌドレ 　レストラン
　　ボヌール

店で提供している、二戸産タマネギをふんだんに使
用した生ドレッシング。
サラダだけでなく揚げ物や刺身、肉料理にも

手作りジャムシリーズ 國分農園
新しょうが、ブルーベリー、りんご、ルバーブ、ラ
ズベリー、カシスなど、農園で獲れた野菜や果物を
ジャムに加工

焼きくるみのはちみつ漬け

大西ファーム㈱

香ばしいクルミを二戸産のハチミツに漬けこんだ、
おやつやおつまみなどで楽しめる一品

ペスト　ジェノベーゼ
バジルと松の実で作る「ジェノベーゼ」を、自家農
園で育てたバジルとクルミで作った。パスタだけで
なく肉料理にも

バーニャカウダ 二戸産ニンニクと宮古の海で獲れたカタクチイワシ
のアンチョビを使用。本格的イタリアンに

○新たに９品が加わった「にのへ市推奨特産品」は、全部で 75 品。その他の商品や取扱店などにつ
いては、二戸市特産品開発推進協議会ホームページ「にのへまるごとネット」（URL：http://ninohe.
net/）でご覧になれます。
問い合わせ先　二戸市特産品開発推進協議会事務局（商工観光流通課内　☎ 23-7210）

　二戸市特産品開発推進協議会（会長・
戸舘弘幸副市長）は３月 30 日に「にの
へ市推奨特産品」審査会を開きました。
　協議会では、市内で生産された農産物や
製造加工しているものなど、市ならではの
特徴のある地場産品を推奨しています。
　今回は、市内産の野菜や果物を使った
ものや、市内産の野菜や加工品と沿岸産
の材料を組み合わせたものなど、９品を
新たな推奨品に決定。推奨品の中にはイ
ンターネットや市外で販売され、すでに
リピーターを得ているものもあり、新た
な二戸市の“名物”に名乗りを上げる日
も近いかもしれません。

左上から時計回りに、手づくりジャム６種（國分農園）、焼きくるみ
のはちみつ漬け、バーニャカウダ、ペストジェノベーゼ（大西ファー
ム）、ボヌドレ（レストランボヌール）、レッドプラムのことこと煮、
太陽プラムのことこと煮（権七園）、せんべいわらししょうゆせんシ
リーズ（石橋煎餅）、パテ・アン・クルート（久慈ファーム）、幸せの
黄色い雑穀おはぎ（二戸高原農場）

「にのへ市推奨特産品」に
９品が仲間入り
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穀彩王国ミレットフェア実行委員会
五日市 亮一さん（左）、冨

ふちゃく

着 いちこさん（右）

地域一体でつくり上げる
にのへブランドの魅力発信事業

目指すは、
にのへの
産業活性化
―産業チャレンジ支援事業

成果発表会―

　市が、新たな事業の創出や特産品の開発などに取り組む事業を支援する「にのへ産業チャレ
ンジ支援事業」の成果発表会は３月 26 日に行われ、10 組がこれまでの成果を発表しました。
　にのへの産業活性化を目指し、個性あふれる視点で取り組んできた事業を紹介します。

会場に訪れた参加者は、事業者の発表を熱心に聞いていました

【アドバイザー】

㈲草場企画
代表取締役社長　草場佳朗さん

㈱岩手屋
専務取締役　小松遊平さん

㈱パイロットフィッシュ
代表取締役　五日市知香さん

　これまで田植えや稲刈りも行うオー
ナー制の日本酒づくり体験や郷土食の伝
承活動などを行ってきましたが、今回、
子どもも楽しめるキャラクターを載せた
紹介パンフレットづくりと、オリジナル
ラベルコンテストを行いました。
　生産者と消費者との交流を図ることがで
き、二戸の農産物の魅力をＰＲができたと

金田一味蕾舎
鹿 糠　久 助 さん

二戸名産「鮎」を使った
新商品開発及び販路拡大事業

【アドバイス】方向性は素晴らしいが大切な
のは「何が主役か」。作り手の思いや地域の
文化を伝える取り組みを重点に置くと良い。
ＳＮＳなどで発信するのもひとつ（草場）

　二戸の名産品であるアユを使ったアン
チョビづくりに挑戦しました。小さなサ
イズのアユを、内臓を残したまま加工し
ました。内臓は「うるか」という珍味と
しても親しまれていますので、こくのあ
る味になると思いました。のだ塩で漬け
こんだアユをイタリア産オリーブオイル
と合わせました。アユで作ったアンチョ

【アドバイス】素晴らしい商品。これから
はマーケティングを行い、どんな人が買っ
てくださるかを見極め、売っていくという、

「市場の視点」が重要（小松）

思います。これからも農業体験を通じた観
光推進は回数を重ね、商品を作る過程やそ
れに関わる地域の取り組みを一緒に伝えて
いくことが重要だと感じました。

ビなので「アユンチョビ」と名付けまし
た。決して安いものではありませんが、
二戸から全国に発信していけたらと思い
ます。

商標登録も行いました

オリジナルラベルの数々
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㈱オノデラサイン
小 野 寺　久 治 さん

地方からゲームウエア
　　　　　　分野への進出

灯火栽培研究所
田 口　武 さん

ＬＥＤ光源による甘草
　　　　　　栽培の事業化

㈱二戸サントップ
矢 野　洋 一さん

パンツ生産ラインの構築と
　　　　　　技術向上事業

恵農産㈱
野 方　英 雄 さん

自家生産のにんにくとわさびを
使った加工品の開発と販路開拓

　私たちは、自社の強みである蛍光色を
使った印刷技術を活用するため、新たな
熱転写機を導入し、ゲームウエア（ユニ
フォーム）の製作に取り組むとともに、
販路開拓を視野に入れ、社員研修や視察
による技術の修得や営業に取り組みまし
た。各研修では営業スタッフ、パソコン
オペレーターの意識改革や制作意欲の向

【アドバイス】これからはデザインなど形
を充実させるとか、人気の都市マラソンな
どで大口契約にチャレンジするとか、違っ
た形のアプローチをしてほしい（草場）

　私は、ＬＥＤ光源を利用して、医薬品
や化粧品、食品として需要の高い甘草の
栽培に取り組みました。実験の結果、閉
鎖的空間でＬＥＤの光質を利用して甘草
の成形苗を増殖する方法を開発できまし
たし、ＬＥＤ光源が太陽の代わりとなり
甘草の成形苗を生育するのに十分である
こともわかりました。また、それにより

【アドバイス】甘草は今後ニーズが高まる
植物だと思う。生産の拡大など事業化は一
人では難しいので、専門家の意見などを聞
きながら進めてほしい（五日市）

　私たちは紳士ジャケットを生産をして
いますが、受注確保と品質一定化のため、
現在外注しているパンツを自社で生産し
たいと考え、今回はまずノウハウの習得
と技術の確立を目指し、毎月研修を行い
ました。今後は技術習得に向け研修を継
続し、生産効率の向上と設備、人材の確
保に努めたいと思います。また将来的に

【アドバイス】小規模単位での生産は独自
性という付加価値をもつことができ、強み
になる。さらに情報の発信力を身につける
と、もっと強くなると思う（小松）

　今回、私は自家生産にんにくの新たな
販路開拓に挑みました。これまで盛岡市
のスーパーで取り扱っていただいていま
したが、ことしは「食の発掘商談会 in
神戸」にも参加させていただきました。
その結果、鹿児島の業者などと取引がで
きるようになり、現在にんにくの生産が
追いつかない状況です。一方わさびです

【アドバイス】自家生産にんにくはいろいろ
なレストランで使われる「インフラ食材」で、
安心で安全なものを食べたいというニーズ
に合う。さらなる販路拡大に期待（草場）

上につながりましたし、営業努力や製作
努力により、売り上げも向上できました。
これからも事業拡大し、地域に貢献でき
たらと思います。

時季、昼夜、耕作地を問わず通年で甘草
の成形苗を栽培できるようになりました
ので、将来の地域おこしに役立てるよう、
研究を続けて行きたいと思います。

はパンツ製造ラインの立ち上げによる受
注拡大や雇用安定、ファクトリーブラン
ドのオリジナルスーツを地元の皆さんに
着ていただくことを目指します。

が、ことしは１㌶作付けしました。今後
も耕作放棄地などを活用して続けていき
たいと思っています。この支援事業に参
加し、大きな成果が得られました。

ＬＥＤ光源と甘草

自社で黒にんにくもつくる

試作したゲームウエア

研修を重ねパンツを試作
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浪 岡　孝 丞 さん

植物によるライフスタイル
　提案、九戸城観光の集客

二戸高原農場
上 野　剛 司 さん

雑穀おはぎの販売拡大
　　　　　及び新商品開発

二戸若手料理人の会
濱　　豊 さん

地元食材でご当地逸品
　　　　　　　　料理開発

権七園
中 里　敬 さん

地元特産品となる新商品の
　　　　　開発と販路拡大

　花のある暮らしと、花のきれいなまち
づくりを目指し、今回はハンギング（壁
掛け）のＰＲ、お客さん対象の講習会、
モデルガーデンの作成、市場調査そして
リーフレットの作成を行いました。ハン
ギングについては資格も取得し、講習会
ではリピーターも増えました。これから
の課題は、秋冬の売り上げを増やす工夫

【アドバイス】毎年目標を明確に立てクリ
アしてきたと思う。「花育」はとてもワク
ワクする言葉。大規模でなくてもいいので、
小さなイベントなど続けてほしい（五日市）

　昨年度の支援事業で開発した「幸せの
黄色いおはぎ」の販売拡大のため、テレ
ビや新聞などのメディアの活用、試食販
売会、販売店舗の拡大、食品サンプルの
活用などに取り組みました。また、農場
の魅力発信、販売強化のため、ホームペー
ジを作成しました。また、おはぎの技術
を活用し、モチヒエ 100㌫を使った新

【アドバイス】メディアは仕掛けを変えどん
どん活用して。上野さんの雑穀にはファン
がいるので、取扱店のフォローと、ぶれな
い商品開発をしていくことが重要（五日市）

　今回は「ぶっとべ料理」のＰＲ、そし
てブランド強化に取り組みました。
　市内外のイベントに出店し好評をいた
だいたほか、その際にスタッフとしてお
手伝いいただく「ぶっとべサポーターず」
を結成し７人が参加しました。イメージ
ソングや公式ホームページの作成で、多
くの人にＰＲできたかと思います。ブラ

【アドバイス】同業者同士の営業スタイル
のモデルの一つ。驚くべき行動力。新商品
のウィンナーは今後さまざまなところで使
われるのではないかと思う（小松）

　「金田一温泉のお土産をつくりたい」と
挑んだ３年間でしたが、これまでブルー
ベリー、リンゴ、そしてプラムの加工品
を開発しました。現在は、東京駅「ニッ
コリーナ」での取り扱いや、那覇市のア
ンテナショップでの商談による販路の拡
大、そして石垣島レモンと権七園のリン
ゴのコラボ商品開発に取り組んでいます。

【アドバイス】「地域を元気にしたい」とい
う思いからの商品開発は大切。これからも

「二戸に行ってみたい」と思えるような商
品づくりを期待（五日市）

と、多肉植物や観葉植物などの需要拡大
を目指すことと、子ども向けの問い合わ
せが増えていることから子どもの「花

はないく
育」

も取り入れていきたいと考えています。

商品も試作しましたが、ヒエのえぐみが
出てくるため、商品化は断念しました。
今後はお客様のニーズを的確に把握し、
商品開発や販売を行いたいです。

ンド強化として昨年 12 月に商標登録に
取り組み、お持ち帰りぶっとべ料理の研
究を行い、試作品のウインナーができま
した。

この事業では商品開発や販路拡大、また生
業である農業でもたくさんの出会いがあり
ました。今後は二戸を支える農家の一人と
して、恩返しができるよう頑張ります。

販促用サンプルを製作

壁を彩るハンギング

人気のシリーズに

試作品のぶっとべウインナー
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檎
と
漆
蜂
蜜
の
タ
ル
ト

バ
ー
」、
ヒ
エ
、
ア
ワ
、
タ
カ
キ
ビ

と
大
麦
、
ド
ラ
イ
リ
ン
ゴ
、
南
部
せ

ん
べ
い
を
使
用
し
た
「
雑
穀
シ
リ
ア

ルSacco

（
さ
っ
こ
）」
を
紹
介
。

参
加
者
は
商
品
を
試
食
し
、
作
り
方

な
ど
に
つ
い
て
熱
心
に
聞
い
て
い
ま

し
た
。
発
表
さ
れ
た
商
品
は
今
後
、

商
品
化
希
望
す
る
事
業
者
に
レ
シ
ピ

な
ど
を
提
供
す
る
予
定
で
す
。

　
最
後
に
、
㈱
パ
イ
ロ
ッ
ト
フ
ィ
ッ

シ
ュ
の
五
日
市
知
香
代
表
取
締
役
を

コ
ー
デ
ィ
ネ
ー
タ
ー
に
、
中
里
代
表

と
実
践
支
援
員
に
よ
る
パ
ネ
ル
デ
ィ

ス
カ
ッ
シ
ョ
ン
を
行
い
、「
商
品
開

発
に
は
人
と
人
の
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
が

不
可
欠
。
そ
こ
か
ら
生
ま
れ
る
商
品

に
は
可
能
性
が
あ
る
。
相
手
に
思
い

が
伝
わ
る
と
、
売
ろ
う
と
す
る
人
が

現
れ
る
」
と
締
め
く
く
り
ま
し
た
。提案されたモデル商品に興味を示す参加者

　
私
た
ち
は
当
時
、
農
業
を
始
め
た

ば
か
り
で
し
た
が
、
自
分
た
ち
で

作
っ
た
野
菜
を
加
工
、
商
品
化
し
て

６
次
産
業
化
の
形
が
で
き
た
ら
、
と

思
い
、
挑
戦
し
ま
し
た
。
専
門
家
の

方
か
ら
ア
ド
バ
イ
ス
を
い
た
だ
き
な

が
ら
商
品
を
開
発
、
販
売
で
き
る
よ

う
に
な
る
ま
で
に
は
、
３
年
と
い
う

期
間
は
最
適
だ
っ
た
と
思
い
ま
す
。

　

こ
れ
か
ら
の
私
た
ち
の
課
題
は
、

さ
ら
な
る
販
路
の
拡
大
で
す
。
お
か

げ
さ
ま
で
市
外
で
も
取
扱
店
が
増
え

て
い
ま
す
が
、
売
り
先
が
増
え
る
こ

と
で
少
し
ず
つ
で
も
生
産
量
が
増
や

せ
る
と
、
雇
用
の
拡
大
も
見
込
め
ま

す
。

　

一
言
で
「
売
る
」
と
言
っ
て
も
、

決
し
て
簡
単
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。
で

す
が
今
の
ま
ま
で
終
わ
ら
せ
る
の
で

は
な
く
、
さ
ま
ざ
ま
な
方
法
を
模
索

し
な
が
ら
動
い
て
い
き
た
い
と
思
い

ま
す
。
ま
た
、
そ
れ
と
同
時
に
新
し

い
商
品
も
作
り
た
い
。
現
在
も
野
菜

づ
く
り
か
ら
試
行
錯
誤
し
て
い
ま

す
。

　
こ
れ
か
ら
も
自
信
を
持
っ
て
商
品

を
提
供
で
き
る
よ
う
、
頑
張
っ
て
い

き
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

さらなる販路拡大
　と新商品開発を
　　　　　目標に
大西ファーム㈱

大西　範
のり

道
みち

さん
　　英

えい

子
こ

さん
　
こ
の
事
業
で
「
作
る
」
と
「
売
る
」

を
同
時
に
行
う
と
い
う
こ
と
を
初
め

て
経
験
し
ま
し
た
。
初
年
度
は
疲
れ
ま

し
た
ね
。
で
も
楽
し
か
っ
た
し
、
達
成

感
を
得
ら
れ
ま
し
た
。
ア
ド
バ
イ
ザ
ー

の
五
日
市
知
香
さ
ん
に
は
以
前
か
ら

お
世
話
に
な
っ
て
い
ま
し
た
が
、
今
回

も
た
く
さ
ん
ア
ド
バ
イ
ス
を
い
た
だ

い
た
り
、
ま
た
こ
ち
ら
か
ら
も
提
案
し

た
り
し
て
、
新
商
品
の
開
発
や
販
路
拡

大
に
取
り
組
み
ま
し
た
。

　
今
ま
で
は
消
費
者
と
じ
か
に
お
付

き
合
い
し
て
い
た
の
が
、
次
第
に
作

り
手
の
考
え
を
理
解
し
て
く
れ
る
小

売
業
者
や
卸
売
業
者
な
ど
、
人
と
人

と
の
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
を
広
げ
る
こ
と

が
で
き
ま
し
た
。
そ
れ
で
「
も
っ
と

い
い
も
の
を
つ
く
ろ
う
」
と
思
い
ま

し
た
し
、
ま
た
「
次
は
ど
ん
な
も
の

を
つ
く
ろ
う
か
」
と
ワ
ク
ワ
ク
し
ま

す
。
３
年
前
は
想
像
で
き
な
か
っ
た

考
え
で
す
。

　
こ
れ
か
ら
も
人
と
人
の
つ
な
が
り

を
大
切
に
し
、
金
田
一
温
泉
や
二
戸

の
「
い
い
も
の
」
を
広
げ
て
い
け
る

よ
う
、
さ
ま
ざ
ま
な
人
た
ち
と
協
力

し
な
が
ら
情
報
発
信
も
し
て
い
け
た

ら
い
い
な
と
考
え
て
い
ま
す
。

人のつながりが
“ワクワク”に
つながりました
権七園
中里　敬

たかし

　さん
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　平成 24 年 11 月から第１期地域おこし協力隊
として活躍した永井尚子さん、野澤優介さんは３
月 31 日に任期終了を迎えました。永井さん、野
澤さんともに任期中は市内各地で、宝を生かした
地域おこしや情報発信、観光振興に尽力。同日行
われた辞令交付式で藤原市長は「お二人には、地
域の宝おこしに住民と一緒になって取り組んで
いただき、住民が地域に誇りを持てるきっかけを
作ってくれた。本当に感謝しています」と、感謝
を伝えました。

永井さん（中）は４月から市観光協会職員として働いてい
ます。また野澤さん（左）は地域おこしに携わる仕事に就
くそうです

第１期地域おこし協力隊
永井さん、野澤さんが任期終了

　市は４月１日付で長谷則之さん（埼玉
県出身）、髙橋光子さん（神奈川県出身）
を第２期地域おこし協力隊に委嘱しまし
た。二人に、市の印象やこれからやりた
いことなどを聞いてみました。

始動！
第２期
地域おこし
協力隊

長
ながたに

谷　則
のりゆき

之さん
Nagatani Noriyuki

髙
たかはし

橋　光
み つ こ

子さん
Takahashi Mitsuko

―なぜ二戸市の地域おこし協力隊
を選んだのですか？

（長谷）もともとまちづくりに興
味があり、まちづくりに関わる仕
事を探していたところ、地域おこ
し協力隊の存在を知りました。そ
こで、ことし１月に東京で行われ
た「地域おこしフェア」に行き、
二戸市のブースで熱意のある職員
の方と話す機会がありまして。そ
の熱意にひかれました。

（髙橋）私は海外旅行によく行き
ますが、そのたびに日本はいい国
だなと思い、何かできる事はない
かと思っていたのですが、映画宣
伝広報のワークショップに参加し

―二戸市に住んで間もないですが、印象は？また、
これからどんなことをしてみたい？

（長谷）近くにスーパーやホームセンターがあり、日

―地域おこし協力隊としてやりたいことは？たとき、映画で町おこしをするということを学び
まして、そこから地域おこしという分野に興味を
持ちました。私は曽祖父が岩手出身なので、でき
れば東北に…と考えていましたが、前任の方のブ
ログなどを見て、二戸市で何か楽しそうなことが
できるのではと思い、希望しました。

常生活は全く困りません。でも今は
朝晩の寒暖差が厳しい！まだコート
が手放せません（笑）ですが、まだ
桜が楽しめるのがいいなと思ってい
ます。これからしてみたいのは山歩
きです。この間、稲庭岳に途中まで
車で行きましたが、雪が解けたらハ
イキングに行きたいです！

（髙橋）人も空気も穏やかですね
～。あと、１日の天気の変わりや
すさに驚きました。雨が降ってい
たのにもう止んでいる、とか。自
然の動きを感じられます。私がし
てみたいのは漆塗り体験。漆はこ
れから勉強しますが、ゆくゆくは
自分の椀や箸を持ちたいです。

（長谷）子どもや家族連れを対象に、宝を生かし
たエコツアーを企画したいです。現在の参加者は
やや年齢層が高めなので、新しい客層に受け入れ
られるようなものを考えていきたいと思います。

（髙橋）歴史やお城が好きなので、九戸城でのイ
ベントを企画したいです。また、雑穀について学
び、料理も作れるようになって、その情報発信が
できるようになれたらと思っています。
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　市は平成 24 年度から継続して、被災地に職員を派遣して
います。26 年度は木村主査、角田主事、川上主事が被災地
を支援してきました。ここでは３人の体験談を紹介します。
　被災地を知り、私たちにできることは何か、今一度考えて
みませんか。

被 地災 派遣 ーポレ ト
　野田村

角田主事

　宮古市
川上主事

大槌町
木村主査

　大槌町は、橋りょう、農地農業
用施設、幼稚園・保育所・学校が
復旧途中、土地区画整理が平成
34 年度まで、防災集団移転促進
事業が今年度までと、いまだ復興
途中です。予算は震災前の 10 倍
で 506 億円、うち 445 億円が復
興関係ですが、一方で町税収入は
9 億円のみです。
　私は税務会計課収納班で納税を担
当し、町税収入に携わってきました。
　全国から集まっている派遣職員

大槌町へ派遣
木 村 友 哉 主査

との交流による情報交換もでき、
この経験をさらに二戸市のために
活かしたいと考えています。
　また、町の北と南の入口には、
今年も二戸の高村さん寄贈の花が
咲き誇り、来町者を迎えています。
町内には、大槌城址と城山公園、
浪板海岸、福幸きらり商店街、シー
サイドタウンマストほか、いろい
ろな見どころやお店があります。
お出かけの際は、復興支援に是非
お立ち寄りください。

復旧復興、一歩ずつ

　私は都市計画課に配属され、災
害危険区域の指定や条例制定など
の業務を担当しました。宮古市で
はこの１年間で、各地区の高台造
成地や災害公営住宅が順次完成
し、被災された方々の新たな生活
が始まってきていました。併せて、
三陸鉄道の全線開通もあり、街に
活気が戻ってきているように感じ
ました。
　また、今年の９月には田老の大
規模な高台造成地が完成し、その

後も各地区の区画整理や防潮堤の
建設など復興の様子がこれまで以
上に目に見えてくると思います。
　復興の様子を実際に現地で見て
いただき、そして二戸では味わえ
ない季節ごとの旬の魚介類や、三
陸沿岸特有の自然景観、まちの人
との交流を楽しんでいただけれ
ば、被災地の復興に繋がっていく
と思いますので、ぜひ皆さんも本
州最東端のまち宮古市へ足を運ん
でみてください。

宮古市へ派遣
川 上 陽 介 主事

「見て」「食べて」「感じて」  復興支援 !

　私は税務課に配属され、主に固定
資産税を担当しました。仕事を通し
て多くの村民の皆さんと話す機会が
あり、私が二戸市の派遣職員である
ことを伝えると「遠いところから支
援をありがとう」とねぎらいの言葉
をいただくこともありました。
　野田村に派遣され最も驚いたの
は、野田村職員の仕事に対する意
識の高さです。自分の担当以外の
仕事も率先してこなし、全職員が
オールラウンドプレーヤーという

印象です。このような姿勢は見習
うべきものがあると思います。
　私は今回の派遣で、震災当時の話
を聞いたり被災地を目の当たりに
し、震災の悲惨さをなおさら痛感さ
せられました。三陸鉄道全線が運行
再開し、災害公営住宅も完成し始め
てはいますが、まだまだ復興と呼ぶ
には時間がかかる様子です。私の被
災地派遣は終わりましたが、今後も
さまざまな形で野田村に貢献できれ
ばよいと思っています。

全職員がオールラウンドプレーヤー

野田村へ派遣
角 田 智 彦 主事

９
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　ロシアのソチで開かれたカーリングの世界ミック
スダブルス選手権に日本代表として出場した苫米地
賢司さん、美智子さんペアの壮行会は４月 10 日、
二戸パークホテルで開かれ、市民や関係者約 140
人が参加しました。
　仕事の都合で、なかなか練習時間を確保できな
かったという賢司さんは「予選は負けられないと
いうプライドがあり、その気持ちが相手より勝って
いたと思う。試合を楽しみながら、ソチでプレーで
きることに感謝し戦いたい」、またパートナーであ
る賢司さんと久しぶりにペアを組み、少ない時間や
限られた環境の中で練習を重ねてきた美智子さんは

「離れている期間は、お互いに『頑張ろう』と励ま
し合っていた。オリンピックから１年、ソチがどの
ようにかわっているか楽しみ。前回とは気候が違う
ので、アイスの状態を読みながら一戦一戦大事に戦
いたい。そしてメダルを狙いたい」とそれぞれ決意
を述べました。
　壮行会に参加した市内のジュニアチーム下斗米
いっくにくのリーダー佐藤杏

あん

莉
り

さん ( 福岡高２年 )
は「オリンピックではあと一歩のところで決勝進出
を逃し悔しかった。今回の大会では決勝に残ってメ
ダルを取ってきてほしい。応援しています。苫米地
さんペアを目標に、練習を頑張りたい」とエールを
送りました。

決意新たに、再びソチへ !
３年ぶり日本代表 ! 苫米地賢司さん・美智子さんペア、世界ミックスダブルス選手権出場

 ソチでの活躍を誓う苫米地美智子さん ( 左上 )、賢司さん ( 右上 )
 激励のプレゼントを渡すジュニアチームの皆さん ( 下 )
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　立花タマさん（石切所）は３月 28 日、100 歳の
誕生日を迎え、市からお祝い状と記念品が贈られま
した。立花さんは白鳥で生まれ、結婚後は９人の子
どもに恵まれました。歌や踊りが好きで、市民文化
会館のステージに立ったこともあります。この日は
入所している介護施設に、ひ孫の立花結

ゆい

さん（石切
所小３年）、祥

しょう

大
た

君（６歳）が訪れ、お祝いの花束
をプレゼント。立花さんは「ありがとう」と笑顔で
２人の手を握っていました。

ひ孫のお祝いに笑顔
立花タマさん、100 歳

ひ孫２人からかわいらしい花束のプレゼント

　九戸城ボランティアガイドの会 ( 小保内淳代表 )
の平成 27 年度総会は４月 15 日、石切所公民館で開
かれました。ガイドハウスの平日開館などサービス
向上をはかる試みを盛り込んだ事業計画ほか、すべ
ての議案が承認されました。また、今季より鈴木耕

こう

治
じ

さん、佐藤由
よし

子
こ

さんが新会員として加入。鈴木さ
んは「城に興味があったので、声をかけてもらいやっ
てみようと思った」、佐藤さんは「不安もあるが頑張っ
てみたい」とそれぞれ話しました。

九戸城ボランティアガイドの会総会ガイドハウス、平日も開館

全員で「頑張ろう」を三唱し、総会を締めくくりました

　第 71 回国民体育大会二戸市実行委員会第３回総
会は４月 22 日、開かれました。ことし８月 29 日
に行われる第 42 回東北総合体育大会剣道競技を国
体剣道競技のリハーサル大会として実施するための
会則改正や、今年度の事業計画および収支予算など
４議案が可決。同実行委員会会長藤原淳市長は「関
係者間の緊密な連携のもと、地元選手の活躍を願う
とともに、国体をますます盛り上げていきたい。こ
れからも協力をお願いします」と呼びかけました。

ともに盛り上げよう、いわて国体
国体二戸市実行委員会第３回総会

関係者が国体に向け連携して取り組むことを確認

　稲庭高原パークゴルフ場はことしのシーズンイン
を迎え、４月 21 日に行われたオープン式には関係者
やプレイヤー約 80 人が参加しました。
　戸舘弘

ひろ
幸
ゆき

副市長が「たくさんの皆さんに体を動か
して楽しんでいただきたい」と期待し、二戸パーク
ゴルフ協会の田中直

なお
治
じ

会長は「ことしも楽しくプレー
できるよう、われわれも管理面などで協力していき
たい」と話しました。その後、関係者による始球式
を行い、今シーズンの盛況を願いました。

稲庭高原パークゴルフ場がシーズンインパークゴルフで心身元気に！

「ナイスショット！」今シーズンはいくつ出せるでしょうか？
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募　集 菊 花 教 室 

お知らせ ティータイムコンサート

お知らせ 愛犬しつけ教室

お知らせ 金田一温泉センター休館日

ニュース 児童の交通安全願い
　福岡交通安全母の会

（安ケ平光江会長）は４月
９日、福岡小学校（佐藤
順校長）の１年生に反射
材を贈呈しました。佐藤
校長は「毎年贈呈いただ
き感謝している。これか
らも児童の交通安全に留
意したい」と話しました。

佐藤校長（右）に反射材を手渡す
福岡交通安全母の会の皆さん

　金田一温泉センターゆうゆうゆ～らくでは５月 11 日
（月）から 22 日（金）まで、補強工事のため休館します。
ご不便をおかけいたしますが、ご理解とご協力をお願い
します。なお、５月 23 日（土）からは通常営業となり
ますので、ぜひお越しください。
問い合わせ先　金田一温泉センターゆうゆうゆ～らく

（☎ 27-3400）

お知らせ 場所と日程の変更

お知らせ 総合計画策定に意見を

ニュース 交通指導員に任命
　　足澤和也さん（福岡）
はこのほど、市交通指導
員に任命されました。任
命式は４月２日、市役所
で行われ、藤原淳市長が

「子どもたちの交通安全
に気をつけていただき、
無理のない活動を続けて
ください」と期待を込めま
した。足澤さんは「児童生徒の通学路の交通安全は運転
手だけが気をつけるものではなく、周りの大人も注意が
必要。その先導になりたい」と決意しました。

「体に気を付け、活動してくださ
い」と激励する藤原市長 ( 左 )

　市では今年度、平成 28 年度から取り組む次期総合計
画を策定します。人口減少が進む中、魅力的で、元気に
暮らせるまちづくりを実現するため、多くの市民の皆さ
んから意見を聞きながら計画づくりを進めていきます。
内容　各団体との意見交換会、地域ごとのワークショップ、
アンケート調査　 時期　５月～６月
その他　意見交換会は、各団体と調整のうえ開催します。
ワークショップの日程は、別途お知らせします。
問い合わせ先　政策推進課（内線 312）

　４月１日号でお知らせしました「5 歳児発達相談」の
場所と１月の日程を、以下のとおり変更します。
 「総合福祉センター」→「岩手県二戸地区合同庁舎３階」
 「１月 6 日（水）」→「１月 12 日（火）」
問い合わせ先　子ども発達支援センター（☎ 23-1325）

日時　５月 17 日（日）　午前 10 時 30 分～正午
場所　馬渕川近隣公園駐車場　 参加料　1,000 円
　クラス分けを行いますので、参加希望者は事前にわん
この会事務局まで申し込みください。
問い合わせ、申込先　わんこの会事務局（グリーン病院
内☎ 23-8257）

　二戸吹奏楽団第 16 回ティータイムコンサートが開催
されます。アットホームな雰囲気の中、アンサンブル（少
人数演奏）と全体合奏を行います。
日時　５月17日（日）開場:午後１時30分 開演:午後２時
場所　シビックセンター
演奏曲（予定）　マーチ「プロヴァンスの風」、あったか
いんだからぁ♪ほか
問い合わせ先　二戸吹奏楽団 吉田（☎ 090-8613-3919）

　一緒に美しい大輪の菊の花を咲かせませんか？
日時　第１回　 ６月 12 日（金）苗の配布・定植
　　　第２回　 ７月  ９日（木）増土・三枝誘引
　　　第３回　 ９月 10 日（木）害虫駆除・蕾の選定
　　　第４回　10 月  ８日（木）輪台付け
　　　第５回　11 月  ６日（金）先進地視察研修
　　　第６回　11 月 20 日（金）修了式
　　　午前 10 時～正午（11 月 6 日は終日）
場所　中央公民館
対象　成人 12 人　※初心者大歓迎
講師　二戸菊花愛好会　※会員募集中
材料代　1,000 円　※菊の苗は無料
申込期限　５月 28 日（木）
問い合わせ、申込先　中央公民館（☎ 23-2870）
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お知らせ 脳卒中を予防しましょう
　５月 25 日（月）から 31 日（日）は「脳卒中週間」です。
　脳卒中を予防するために、減塩、野菜の摂取、適量飲
酒、運動の習慣化、禁煙など生活習慣の改善に取り組み、
健康に長生きできる身体を作りましょう。
脳卒中予防キャンペーン
日時　５月 25 日（月）　午前 10 時～ 11 時
場所　金田一診療所、浄法寺診療所前駐車場
内容　パンフレット配布、減塩おでんの試食提供など
問い合わせ先　健康推進課（☎ 23-1313）

平成 27 年度春の農作業安全月間  ４.15 水 - ６.15 月
　スローガン「無理するな　疲れたときは　NO! 作業」　※平成26年度の県内農作業死亡事故＝9件 (うち二戸市1件 )

求人情報 ハローワーク二戸

職　　　　種 事　業　所　名
支配人候補〔天台の湯〕〈要経験〉 二戸市ふるさと振興㈱
電気工事監督≪要資格≫ 馬渕川電気㈱
測量技術者 ㈲下斗米測量設計
看護師・准看護師（交替制なし）
≪要資格≫※別求人あり 岩手県立二戸病院

看護職員≪要資格≫ ( 社福 ) 桂泉会 ケアセンターいずみ
サービス管理者≪要資格≫ ㈱オンフィール
介護支援専門員≪要資格≫ (同)岩手ライフサポート
幼稚園教諭または保育士≪要資格≫ (学)二戸学園 ひまわり幼稚園
眼鏡販売スタッフ〈要経験〉 ㈲めがねバイキング
営業 ㈱アルバライフ
介護職員※別求人あり ( 社福 ) 共生会

介護職員 ( 社福 ) 桂泉会 特別養護老人
ホーム 浄心園

美容師≪要資格≫ ㈱リリー
美容師≪要資格≫※別求人あり 理美容室 ｅｓ 二戸店
美容・理容アシスタント≪要資格≫
※別求人あり ㈲タケダ

苗木の生産・管理作業員 ㈱大森種苗

食肉加工員 プライフーズ㈱みちのく二戸
事業所

食肉製造工（串刺し作業員）※別求人あり ㈱昭和食品 東北事業部 岩手県
北工場

鶏肉の処理・加工 ㈱十文字チキンカンパニー二
戸工場

生鳥処理作業員 チキンフレンズ軽米
配管工※別求人あり 昭和建設工業㈱
内装工事工 インテック㈱
コンクリート圧送研修実務作業員
※別求人あり 北岩手圧送㈱

訪問看護師（正看護師）≪要資格≫〈要経験〉( 公社 ) 岩手県看護協会立二戸
訪問看護ステーション

歯科衛生士≪要資格≫ 菅歯科
惣菜販売員〔おふくろ亭〕 生内商事㈱
ホームヘルパー≪要資格≫ ( 社福 ) いつつ星会
鮮魚部門 ( 午前８時～午後１時 )

〈要経験〉※別求人あり ㈱ジョイス 二戸店

弁当製造・販売店員〔ほっかほっか亭
二戸駅前店〕※別求人あり ㈱ダイマン

ホールスタッフ 居酒屋 瓢
レストランスタッフ ( 土日のみ勤務 ) ㈲十文字商事
ホール係 ㈲ツキノキ
代行運転手 ( 週２日～３日 ) ㈲玉川タクシー

　４月 15日現在、ハローワーク二戸に申し込みのあっ
た求人の中から掲載しました。求人に関する問い合
わせは、ハローワーク二戸（石切所字荷渡６番地１☎
23-3341）まで。（　はパート）◎ハローワークでは随時
紹介を行っています。この求人の中には決定済みになって
いる場合があります。あらかじめご了承ください。

ご厚志 ありがとうございます
【ふるさと納税　３月１日～ 31 日受付分】
まちづくりのために　83 件＝ 1,900,000 円
教育のために　40 件＝ 510,000 円
福祉のために　10 件＝ 100,000 円
　以上、133 名様より 2,510,000 円のご寄付をいただ
きました。ありがとうございました。ご芳名は市ホーム
ページで紹介させていただきます。

【堀野保育所へ】
液晶テレビ１台、デジタルカメラ１台、DVD プレーヤー
１台＝堀野保育所父母の会（上平一郎会長）様より

三圏域連携事業　八戸★トピックス

　「ライアの祈り」は、人
生に臆病になっていた女性
が  " 人間本来の生き方 " の
エッセンスに満ちた縄文時
代に触れて自身の幸せのカ
タチを見出し、八戸の街を
舞台に一歩踏み出していく
姿を描く感動作。スクリー
ンに映し出される八戸の美
しい風景にも注目です。
日時　５月 30 日（土）から（６月 13 日全国公開）
上映館　フォーラム八戸、TOHO シネマズおいらせ下田ほか
問い合わせ先　八戸市観光課（☎ 0178-43-2135）

出演 : 鈴木杏樹、宇梶剛士、武田
梨奈、藤田弓子 ほか

「©2015「ライアの祈り」製作委
員会　© 森沢明夫／小学館」

「ライアの祈り」青森県先行公開！
八戸市が舞台の映画



㈱丹野組 二戸スイミングスクール

　石澤　春
しゅん

輔
すけ

さん（27 歳）

る　No.111風光

怖いコーチかもしれない !? でも、
将来のオリンピック選手を育てたい！

50㍍プールがある市町村は多くありません。屋内温
水プールがあれば東北大会などの競技会も開けるし、
金田一温泉の活性化にもつながるかなと思います。
　当スクールは、市で唯一の 25㍍屋内温水プールで
す。子どもたちと地域の皆さんの健康づくりのお手伝
いをしたいと考えています。ぜひ、いらしてください！

―勤めてどのぐらいですか
　ことし４月から４年目に入りました。
―現在どんな仕事をしていますか
　子どもから大人まで幅広い年代の人に水泳を教えて
います。また選手育成指導にも携わっています。
―自己分析するとどんな人ですか
　「ダメなことはダメ」とハッキリ言うタイプですか
ねえ…子どもたちには怖いと思われているかもしれま
せんが（笑）。
―趣味は
　最近は忙しくて行けませんが、映画を観ることです。
邦画が多いですが、「名探偵コナン」も好きです。
―将来の夢は
　自分が教えた子が、オリンピックで活躍するところ
を見ること！スクールでは全国大会やジュニアオリン
ピックに出た子もいますので、自分もそんな選手が育
てられたら、と思います。
―二戸市に対してひとことお願いします
　金田一温泉プールを屋内温水プールにしてほしいで
す！水泳は通年できるスポーツです。また、県内でも

㈱丹野組　二戸スイミングスクール
　福岡字中村 8-1　平成４年
１月開設。スタッフ８人。営
業時間は月～金曜…午前 10
時 30 分～午後９時、土曜…
午前９時 30 分～午後９時、
日曜…午前９時 30 分～午後
４時。なお、日曜午後１時～
４時は一般利用も可（有料）。

こみゅにＴｅａたいむ
95杯目

　市は、未婚者の出会いの場づくりなどに取り組む団
体などに対し、活動経費を補助します。なお詳しくは
お問い合わせください。
要件　市内に本拠を置く団体で、活動経費の５分の４
以内（上限 40 万円）
対象事業　市内の未婚者を対象にした、または市内で
開催する婚活支援事業やコミュニケーション能力アッ
プセミナーなどの開催
対象経費　①謝金、旅費②消耗品費③印刷製本費④広
告宣伝費⑤会場借り上げ料⑥その他特に必要と認めら
れる経費
事業期間　補助金交付決定の日から平成 28 年３月 25
日（金）まで※事業期間延長不可。対象は原則、補助金
交付決定の日から期間内に支払いが完了した経費に限
る。交付決定前に発注・契約などをしたものは対象外
募集期間　５月７日（木）～ 29 日（金）

出会いの場づくり応援します

申し込み方法　交付申請書、事業計画書、収支予算書、
団体調書を提出ください
問い合わせ、申込先　地域振興課（☎ 23-3115）

岩手にのへ✿おさんぽ日和
　「たるさわの里山さんぽ
　　　　山菜採りと雑穀バイキング」
　新緑がさわやかな足沢
の里山で、山菜採り体験
とハイキング。昼食は、
里山の恵みと足沢の雑穀
をふんだんに使った雑穀
料理が食べ放題！詳しく
はお問い合わせください。
日時と集合場所　５月 31 日（日）午前８時 40 分二
戸駅西口集合（午後４時 30 分頃二戸駅解散）
旅行代金　5,480 円（バス代、昼食代、入浴代など）
募集人数　28 人（最少催行人員 15 人）
申し込み締め切り　５月 25 日（月）定員になり次第
締め切り
問い合わせ、申込先　IGR いわて銀河鉄道観光（☎
019-654-1489 平日午前９時～午後５時）

142015・５・1

足沢の自然に親しんでください



【
航
空
編
】

日
本
初
飛
行 

空
の
歴
史
開
く

　
日
本
の
空
の
歴
史
が
田
中
舘
愛
橘
か
ら
始

ま
っ
た
こ
と
を
知
る
人
は
意
外
に
少
な
い
。

戦
前
ま
で
の
日
本
の
航
空
史
を
基
に
、「
ま

る
で
金
太
郎
ア
メ
の
よ
う
に
、
何
処
を
切
っ

て
も
田
中
舘
博
士
が
出
て
く
る
の
で
す
」
と

紹
介
し
た
の
は
、
元
日
本
航
空
協
会
文
科
情

報
室
の
酒
井
正
子
先
生
だ
っ
た
。

　
日
本
人
で
初
め
て
空
を
飛
ぼ
う
と
考
え
た

人
は
よ
く
二
宮
忠
八
だ
と
言
わ
れ
て
い
る

が
、
実
際
に
飛
行
機
と
呼
べ
る
物
を
飛
ば
し

て
み
せ
た
の
は
、
田
中
舘
と
二
人
の
若
者
で

あ
っ
た
こ
と
も
ほ
と
ん
ど
知
ら
れ
て
い
な

い
。

　
田
中
舘
と
航
空
と
の
関
わ
り
は
、
１
９
０
４

（
明
治
37
）
年
に
日
露
戦
争
が
起
こ
っ
た
時

に
始
ま
る
。
軍
は
旅
順
の
敵
状
把
握
の
た
め

に
気
球
を
上
げ
た
が
、
さ
ま
ざ
ま
な
問
題
が

起
こ
り
、
田
中
舘
に
相
談
す
る
。「
行
っ
て

み
た
ら
理
屈
に
合
わ
な
い
こ
と
を
や
っ
て
い

た
の
で
忠
告
し
た
ら
う
ま
く
い
っ
た
。
そ
れ

か
ら
色
々
な
こ
と
で
私
を
呼
び
に
来
た
」
と

田
中
舘
は
述
懐
し
て
い
る
。
以
後
田
中
舘
は

期
待
に
応
え
続
け
た
。

　
07
（
明
治
40
）
年
、
パ
リ
で
の
度
量
衡
国

際
会
議
に
出
席
し
た
田
中
舘
は
、
空
を
飛
ぶ

飛
行
機
を
目
の
当
た
り
に
し
て
、「
こ
れ
か

ら
は
飛
行
機
の
時
代
だ
」
と
痛
感
す
る
。
09

（
明
治
42
）
年
８
月
、
航
空
で
諸
外
国
に
遅

れ
ぬ
よ
う
、
陸
軍
と
海
軍
は
危
機
感
を
持
っ

て
「
臨
時
軍
用
気
球
研
究
会
」
を
結
成
。
こ

の
会
は
、明
治
天
皇
勅
令
第
２
０
７
号
の「
臨

時
軍
用
気
球
研
究
会
官
制
」
の
発
令
に
よ
っ

て
生
ま
れ
た
日
本
初
の
公
的
な
航
空
機
研
究

機
関
で
あ
っ
た
。
時
の
明
治
政
府
や
軍
が
い

か
に
飛
行
機
を
重
要
視
し
た
か
が
伺
え
る
。

　
と
こ
ろ
が
、
会
は
出
来
た
も
の
の
「
一
体

何
を
す
れ
ば
良
い
の
か
見
当
も
付
か
な
か
っ

た
。
結
局
、
田
中
舘
博
士
の
意
見
に
従
っ
て

進
め
て
行
く
こ
と
に
な
っ
た
」
と
海
軍
の
山

屋
他
人
は
残
し
て
い
る
。

　
ま
ず
は
外
国
か
ら
飛
行
機
を
買
っ
て
飛
ん

で
み
よ
う
と
決
め
、
田
中
舘
は
飛
行
機
の
買

い
付
け
に
欧
州
に
出
向
い
た
。
各
地
の
飛
行

場
や
飛
行
機
工
場
の
視
察
を
重
ね
、
日
本
に

帰
っ
て
か
ら
は
当
時
ま
だ
珍
し
か
っ
た
自
転

車
で
飛
行
場
の
適
地
を
探
し
に
走
り
回
る
。

大
学
で
は
気
象
や
基
礎
研
究
の
指
導
を
す
る

な
ど
全
て
に
わ
た
り
大
活
躍
し
て
い
る
。

　
日
本
初
の
飛
行
場
を
埼
玉
県
所
沢
に
決
め

た
の
も
田
中
舘
だ
っ
た
。
ま
さ
に
田
中
舘
が

い
な
け
れ
ば
日
本
の
空
は
明
け
な
か
っ
た
。

今
や
ら
ね
ば

田
中
舘
愛
橘
の
生
涯⑩

　
10
（
明
治
43
）
年
12
月
19
日
、
東
京
代
々

木
錬
兵
場
（
現
代
々
木
公
園
）
で
徳
川
好
敏

工
兵
大
尉
が
、
つ
い
に
動
力
機
で
日
本
初
飛

行
に
成
功
し
た
。
こ
の
時
田
中
舘
は
車
に

乗
っ
て
伴
走
。
成
功
に
大
喜
び
だ
っ
た
と
い

う
。
飛
行
時
間
は
４
分
、最
高
高
度
は
70
㍍
、

飛
行
距
離
は
３
千
㍍
だ
っ
た
。

（
中
村
誠
＝
田
中
舘
愛
橘
会
事
務
局
長
）

アジア初の快挙　臨時軍用気球研究会が創設された 1909
年、田中舘愛橘は海軍の相原四郎とフランス人武官ル・プリウー
ルに協力し、一緒にグライダーを制作して技術的な指導もして
いる。３人の私費でつくられ、竹と布でできた飛行機の材料費
は 50円だったという。同年 12月９日に３人は、東京上野不
忍池畔でプリウールの乗ったグライダーを車に引かせた。機体
は見事に空に舞った。アジア初の快挙であった。
※なおこのグライダーの復元機は、実際に空を飛びました。実
物が青森県立三沢航空科学館に展示されています。

　【ミニコラム】　　グライダーも成功

1910 年ごろのアンリ・ファルマン複葉機の前で記念写真に納まる
陸海軍人と田中舘愛橘（２列目中央の黒衣でひげの老人）（田中舘
愛橘記念科学館提供）
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～学びの広がるまちづくり、未来を拓く人づくり～

粘土工作「ビッグカブトハウス」工作「おに、とびだせ」

今回は、仁左平小学校の作品を紹介します

版画「海辺の旅」

こしゃーる

小さな美術館

二戸市史関係図書のご案内―「東北の松下村塾」三部作が完成―

玉川　風
ふう

樺
か
さん

（６年）
中道　凰

こう

太
た
くん

（４年）
小船　陽

はる
くん

（２年）

　市史編さん室ではこのたび、二戸史料叢書第 16
集『東北の松下村塾　会輔社（下）』を発刊しました。
　今回は、まず前半に「東北の松下村塾」と呼ばれ
地域の精神基盤となった会輔社学校（私学校）の先
進教育と、それを支えた経済的な仕組みや、小保内
定
さ だ み

身の急死に始まる会輔社の悲劇的な崩壊を取り上
げました。後半では、地域の活性化と殖産興業の偉
大な実践例として、県北牧畜の父・蛇

じゃぬま

沼政
まさつね

恒の牧羊
事業を取り上げ、政恒の苦闘を支えたその人柄や信
念、教養に光を当てました。
　本巻をもって、「東北の松下村塾」三部作が完成。
二戸市に残る貴重な史料をまとめたこの一冊、どう
ぞお買い求めください。（B5
判　2,000 円）
販売窓口　①市立図書館（☎
23-3447）②二戸歴史民俗資
料館（☎ 23-9120）③シビッ
クセンター（☎ 25-5411）④
浄法寺歴史民俗資料館　（☎
38-3464）⑤教育委員会生涯
学習課（内線 552）

三部作を手にする市史編
さん室の奥昭夫嘱託員

　また、下記の図書も現在販売中です。各窓口で販
売しているほか、市立図書館および浄法寺カシオペ
アセンター図書室で閲覧できますので、ぜひ一度お
手に取ってご覧ください。

問い合わせ先　生涯学習課（内線552）

○二戸市史本編　第１巻『先史・古代・中世』、第
２巻『近世・近代・現代』、第３巻『人物二戸史』
○浄法寺町史　上巻、下巻 
○二戸史料叢書　第１集『福岡通代官所文書　上』、
第２集『福岡通代官所文書　中』、第３集『福岡通
代官所文書　下』、第４集『戊辰戦争と代官所の終
焉』、第５集『町のくらし』、第６集『旅へのいざな
い』、第７集『村のくらし』、第８集『福岡の武芸』、
第９集『先人の足跡』、第 10集『御給人のくらし』、
第 11集『二戸郡福岡町の誕生と成長』、第 12集『五
日町検断所文書・御蔵肝入控帳』、第 13 集『福岡
村用係文書』、第 14 集『東北の松下村塾　会輔社
（上）』、第 15集『東北の松下村塾　会輔社（中）』
○二戸史料叢書別冊　第１巻『福岡通りの三十年』、
第２巻『二戸市の地名』、第３巻『二戸歴史物語』、
第４巻『続二戸歴史物語』
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市立図書館、浄法寺カシオペアセンター　今月の新刊とお知らせ

〈その他の新刊〉 ▽切り裂きジャック 127年目の真実
（ラッセル・エドワーズ著） ▽悪いお姫様の物語（リ
ンダ・ロドリゲス・マクロビー著） ▽原爆を盗め！史
上最も恐ろしい爆弾はこうしてつくられた（スティー
ヴ・ジャンキン著） ▽江戸時代の先祖と出会う 自分
でつくれる200年家系図（橋本雅幸著） ▽いなくなっ
た私へ（辻堂ゆめ著） ▽宿坊さんぽ（上大岡トメ著）

▽洋七・おかんのがばい介護日記（島田洋七著） ▽

ダメ親とよばれても学年ビリの３人の子を信じてど
ん底家族を再生させた母の話（ああちゃん・さやか著）

もしも人生をやりなおせるなら
　　　ナディーン・ステア著

　「もしも人生をやりなおせるなら、今
度はもっとたくさん失敗したい」―。
知る人ぞ知る、都市伝説のような詩が
ある。不思議な詩は何十年も伝えられ、
時代や国を超え今も静かに感動を呼ぶ。

～はじめませんか、あなたの“宝”さがし～

1500 万人の働き手が消える
　2040 年問題　　野口悠紀雄著
　65歳以上人口の増加が 2040 年ご
ろまで続く日本。高齢人口の増加は、
経済に深刻な問題を引き起す。医療・
介護、年金、財政の問題を検証し、い
かなる対策が必要かを示します。

マイ・トレジャーズ

図書館情報

◆花ぐるま「親子読書まつり」
　4月 23日（木）から 5月 12日（火）は、「子ど
もの読書週間」です。本に親しみ、読書の喜びや楽
しみを知り、物事を正しく判断する力をつけること
が、次の世代を担う子どもたちにとって大切です。
子どもの読書週間にあわせて、図書館ボランティア
花ぐるまによる「親子読書まつり」が行われます。
親子で一緒に本と親しんでみませんか。
日時　５月９日（土）、10日（日）各日午前 10時
内容　読み聞かせ（大型絵本、紙芝居）、絵本の展
示コーナー（子供向け絵本、大型絵本、手づくりの
大型紙芝居）、手づくりおもちゃコーナー

◆市立図書館５月の行事
○かっこう読書会（３階視聴覚室）
　５月 17日（日）午前 10時～
○三浦哲郎文学を読む会（３階視聴覚室）
　５月 17日（日）午後１時～
※市立図書館は平日午後７時まで開館しています。

問い合わせ先　市立図書館（☎ 23-3447）、浄法寺
カシオペアセンター（☎ 38-4117）

　私たち二戸おもと同好会は、昭和 41年の設立以
来、これまで 49年間、活動を続けてまいりました。
　「万

お

年
も

青
と

」は江戸時代から、おめでたい植物とし
て皆に親しまれてきました。趣味としておもとを育
て始めましたが、今では毎日の楽しみになりました。
　市文化祭や展示会に出品することもあり、会員と
もども頑張っています。古典的な種類だけでなく、
最近は新種のおもともあり、その姿や葉

は

芸
げい

など、い
ろいろと楽しめます。
　若い人たちにもぜひ参加していただき、おもとの
良さを知り、伝えてほしいと思っています。
　皆さんも、おもとに親しむことから始めてみませ
んか。

〈今月の休館日〉◎市立図書館…５月７、８、11、
18、25、29（館内整理日）、６月１日◎浄法寺カシ
オペアセンター…５月７、11、18、25、６月１日

こんにちは！ です！二戸おもと同好会

二戸おもと同好会
会長　高村　庫続　　　会員　６人
入会申込、問い合わせ先
　　　事務局・澤田豊（☎ 27-3401）

左／日ごろ親しむおもとの数々
上／市文化祭では表彰も
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強盗、再発防止へ緊急対策
～日ごろの備えと心がけ、誓い新たに～

二戸警察署のぴかっとニュース

　４月 20 日、二戸
警察署でご二戸地区
コンビニエンススト
ア等防犯対策協力会

（大沢康宏会長）は
緊急会議を行い、経
営者や関係者など

交通事故（３月分）

人身事故　５件（11 件）
死　　者　０人（１人）
負 傷 者　６人（11 人）
物損事故 33 件（129 件）

（　）は１月からの累計

飲酒運転検挙者
（３月分）

３月はありませんでし
た。
１月からの累計　１人

（対前年比　　 －１人）

19 人が出席しました。
　３月 15 日未明に発生した堀野のコンビニ強盗事件
が未解決の中、次の被害を防ごうと会長の提案により
開かれたこの会議では、小野寺啓泰署長などから日ご
ろの備えと心構えが大事であることや、全国での発生
事例と傾向、防犯対策などについて説明。参加者は再
発防止の対策などについて再確認をしました。

再発防止について対策などを確認

①子どもと高齢者の交通事故防止
②自転車の安全利用の推進（特に自転車安全利用
五則の周知徹底）
③すべての座席のシートベルト、チャイルドシー
トの正しい着用の徹底
④飲酒運転の根絶

５月 11 日（月）～ 20 日（水）
「春の全国交通安全運動」

スローガン「ルールむし　しん号むしは　
わるいむし」

Go!
Go!!

求む！国体ボランティア !!
　第 71 回国民体育大会二戸市実行委員会は、大会
運営のボランティアを募集しています。内容は総合
案内や会場美化、記録写真などさまざま。自分にで
きることで参加し、46 年ぶりのいわて国体を、一
緒に盛り上げませんか。選手に負けない、熱い思い
を持った皆さんの応募をお待ちしています。
活動期間　①剣道競技リハーサル大会：８月 27 日

（木）～ 29 日（土）②スケート・ショートトラック
競技リハーサル大会：10 月下旬　③スケート・ショー
トトラック競技本大会：平成 28 年１月 25 日（月）
～ 28 日（木）④剣道競技本大会：10 月６日（木）
～ 11 日（火）⑤その他実行委員会が指定する日
活動内容　受付・案内、会場整理、環境美化、記録
写真・映像など
活動場所　総合スポーツセンター、県北青少年の家
スケート場、各練習会場など
報酬など　活動や研修などの参加に係る報酬は無償
で、食事代、交通費は自己負担です。スタッフジャ
ンパーなどは貸し出します。活動や研修のときは、
実行委員会の負担で損害保険および賠償責任保険に
加入します

応募要件　市内に在住、在
勤、在学している人で、活
動日の時点で高校生以上の
人（ただし申し込みの時点
で中学生以下の人は保護者
の同意が必要）または市内
に活動拠点を有する団体

募集人数　100 人程度
募集期間　５月１日（金）から募集人数に達するまで
その他　必要に応じ、事前説明会や研修を行います
応募方法　申込書に必要事項を記入し持参、郵送、
FAX またはメールで、実行委員会事務局まで提出
ください。ただし保護者の同意が必要な場合は持参
または郵送に限ります。申込書は市民課、総合支所
市民課、国体推進室、総合スポーツセンターに備え
付けてあるほか、市ホームページからダウンロード
できます
問い合わせ、申込先　第 71 回国民体育大会二戸市
実行委員会事務局（国体推進室内、〒 028-6192
福岡字川又 47、☎ 23-3113、FAX：25-5160
メール：kokutai@city.ninohe.iwate.jp）

会場での美化活動の様子
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火災出動　　２件（４件）
救急出動　108 件（334 件）

（　）は１月からの累計

■空気が乾燥し、火災が起こり

やすい季節です。

　火の元の管理は十分に行いま

しょう。

火災・救急
（３月分）

人　口　28,669 人（－ 183）
うち男　13,564 人（－ 112）
　　女　15,105 人（－ 71）
世帯数　11,811 世帯（－ 25）
出　生　18 人（男６・女 12）
死　亡　42 人（男 23・女 19）
転　入　207 人
転　出　365 人

人の動き
（平成27年３月末日現在）

 ※広報発行後に当番医が変更になる場合があります。
　当日の新聞などで確認してください。休日当番医

月 日
休日救急当番医

（午前９時～午後５時）
歯科当番医

（午前９時～正午）

５月

３日
すがわら消化器内科
福岡・☎ 23-2879

森川歯科医院

堀野・☎ 23-6361

４日
金田一診療所
金田一・☎ 27-2205

岩渕歯科医院

一戸町・☎ 32-2238

５日
むらかみ医院いたみのクリニック
軽米町・☎ 48-1500

窪島歯科医院

福岡・☎ 23-2425

６日
よこもり眼科クリニック
堀野・☎ 22-2230

宮沢歯科医院

軽米町・☎ 46-2953

10 日
千葉耳鼻咽喉科医院
福岡・☎ 23-2009

ほんだ歯科クリニック

石切所・☎ 23-9591

17 日
小野寺クリニック
軽米町・☎ 46-2822

菅歯科

福岡・☎ 23-5161

24 日
おりそ内科循環器クリニック
福岡・☎ 22-2251

菅原歯科医院

金田一・☎ 27-3301

31 日
浄法寺診療所
浄法寺・☎ 38-2021

こしみず歯科クリニック

一戸町・☎ 33-4618

６月 ７日
松井内科医院
一戸町・☎ 33-2201

菅原歯科クリニック

福岡・☎ 23-1180

【訂正とお詫び】広報にのへ４月15日号で14㌻でお知らせした内容の一
部に誤りがありました。訂正し、関係者の皆様に深くお詫び申し上げます。
・14㌻「弓道を始めてみませんか」問い合わせ先

（誤）（☎・FAX23-2082）→（正）（☎・FAX23-6231）
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「第１回ＧＩＦＴＳ（Ｒ）認定
温泉コンシェルジュ養成講座」
日本初！金田一温泉で開催 !!

　金田一温泉活性化プラン実行委員会（西野平次会長）は６月６、７日に日本で初めてとなる「第
１回ＧＩＦＴＳ（Ｒ）認定温泉コンシェルジュ養成講座」を開催します。泉質や効能など温泉その
ものについての知識だけでなく、温泉がある地域の歴史や観光スポット、またそれらを自らが案内
できる技術も学べます。この機会に、改めて金田一温泉地域の魅力にふれてみませんか。

　今回ご縁がありまし
て、このような講座を
開催することになりま
した。
　この講座では、温泉
そのものの効能などだ
けでなく、金田一温泉
地域の歴史や周辺の観
光スポットについて学
ぶ時間もあります。ま
た、地域の情報などを
案内するための方法な

割烹旅館おぼない若女将
大建　ももこさん

どについても学びます。
　この講座を受けることで、二戸市民の皆さんには
地元の魅力を再発見していただける機会になるのか
なと思います。そして、地元の方が当たり前だと思っ
ているものでも改めて学ぶことで、この先市外から
訪れた人などに自信をもって案内できるようになっ
ていけたらいいな、とも思っています。
　今回の講座は、小学生のお子さんでもわかりや
すいテキストを使います。「温泉に詳しい小学生」
も、なかなかいませんよね。親子連れでの参加も
大歓迎です！
　皆さんの参加を、お待ちしています。

「地元の魅力再発見」の機会にも第１回 GIFTS（R）認定
温泉コンシェルジュ養成講座
日時　６月６日（土）午後１時受付
　　　　　　　　　　～７日（日）午後２時
場所　割烹旅館おぼない
内容　温泉の効能・禁忌症
と入浴法、地域の歴史・文化・
観光、おもてなしのこころ・
コミュニケーションスキル、
温泉案内実践ロールプレイ　ほか
講師　クロイワ正一さん（ヘルメス㈱代表、厚生
労働省指定キャリア・コンサルタント）
参加費　市在住者 10,800 円、市外在住者…
27,000 円（消費税・入湯税、テキスト代込み）
申し込み方法　市在住者は下記まで電話で、市
外在住者はホームページにて申し込みください

（URL：http://onsen-concierge.jp）
申込期限　５月 31 日（日）
問い合わせ、申込先　金田一温泉活性化プラン実
行委員会（金田一温泉協会内、☎ 27-2540）
GIFTS（R）…観光戦略研究研修機構。地域振興を支援
する研究機関で、ヘルメス㈱（東京都）が運営。
温泉コンシェルジュ…温泉によって貢献する「おもてな
しのこころ」、温泉と地域の歴史・文化や観光について
の「知識」、温泉を伝える「コミュニケーションスキル」
を修得する、GIFTS（R）が認定する温泉観光人材。


